

Distributeur de préservatifs Prophyltex

Numéro d'inventaire : 2018.0.1

Auteur(s) : Laboratoires Prophyltex

Type de document : mobilier

Période de création : 4e quart 20e siècle

Date de création : 1991 (vers)

Inscriptions :

- marque de fabricant : Préservatifs Prophyltex Prophyltex 3 préservatifs fins. Surface lisse, avec réservoir(au centre)
- texte manuscrit : 10F. Boîte de 3

Matériaux et technique(s) : acier inoxydable

Description : Coffre en acier inox avec une manette mécanique, un monnayeur de pièces calibré pour les pièces de 10 francs et un dispositif de retour de pièces erronées. Traces de colle d'autocollant.

Mesures : hauteur : 77 cm ; largeur : 25 cm ; profondeur : 19 cm

Mots-clés : Mobilier scolaire : Lycées et collèges d'enseignement général

Éducation à la santé et à la sexualité

Utilisation / destination : matériel scolaire ; santé

Historique : Le distributeur de préservatifs fait son apparition dans les lycées suite à la recommandation du Ministre de l'Education nationale , Jack Lang, dans une circulaire de juin 1992, dans le contexte de prévention et d'information autour du sida (virus VIH). Une convention entre le ministère et l'AFLS (Agence française de lutte contre le SIDA) du 11 mars 1993 précise que des actions seront organisées pour accompagner l'installation de distributeurs dans les lycées. L'opération "préservatif à 1 franc" est alors lancée, l'accès gratuit étant fait à l'infirmérie scolaire. En décembre 2006, une circulaire "installation des distributeurs automatiques de préservatifs dans les lycées d'enseignement général et technologique et les lycées professionnels" programme que chaque Conseil d'administration, sur proposition du CESC, un plan d'actions d'éducation à la sexualité et de prévention des comportements à risques. En juin 2007, 874 distributeurs sont installés pour 2 559 lycées, soit 34 % seulement. L'installation de deux distributeurs de préservatifs à 20 centimes d'euros est précisée par une circulaire en novembre 2007, avec pour but d'un équipement de l'ensemble des lycées à l'horizon 2008-2009. En 2010, une circulaire rappelle la nécessité de la maintenance et de l'approvisionnement des appareils dans les lycées, ainsi que leur implantation dans les emplacements les plus adaptés et confirme la mise à disposition gratuite de préservatifs dans les infirmeries.

Représentations : portrait : publicité, relations sexuelles / Les autocollants de la campagne de prévention de l'AFLS (Agence Française de Lutte contre le Sida) de 1991 collés sur le distributeur montre des couples hétérosexuels.

Voir aussi : http://doc.hubsante.org/doc_num.php?explnum_id=10992



